

## Editorial

*Stodium, Filosofía y Teología* es una publicación de los frailes dominicos de la Provincia Argentina de san Agustín, que busca difundir los frutos del estudio y la investigación en los campos tanto filosófico como teológico. Esta revista cuenta con un importante antecedente en la misma Provincia: *Estudios Teológicos y Filosóficos*, cuya publicación se inició, según palabras del entonces Prior Provincial Fr. Juan M. Palacios, con la esperanza de que contribuyera eficazmente a la restauración de una auténtica vida intelectual católica. El primer número apareció en 1959, y aunque se vio interrumpida durante más de diez años (1966-1976), la edición de esa revista se prolongó hasta 1979. Fr. Rubén C. González y Fr. Alberto García Vieyra fueron sus directores hasta 1965. En 1977 se publicó el octavo volumen bajo la dirección de Fr. Alberto E. Justo, quien ejerció ese oficio hasta 1979, año en que apareció el décimo y último volumen.

Luego de dieciocho años, en 1998, retomando un compromiso histórico vinculado a la misión de los Centros de Estudios de la Orden de Predicadores, los frailes dominicos de Argentina dieron origen a una nueva publicación, esta vez bajo el nombre de *Stodium, Filosofía y Teología*. Esta revista goza hasta la fecha de una edición ininterrumpida gracias al aporte de un considerable número de colaboradores y a la eficaz dirección de Fr. Rafael R. Cúnsulo (1998-2004) y de Fr. Guillermo A. Juárez (2005-2007).

Actualmente, *Stodium, Filosofía y Teología* se ve renovada tanto en su exterior como en su interior. En relación a este último aspecto, nos interesa señalar que a partir de este número, y siempre que sea posible, propondremos en primer lugar un dossier con estudios específicos sobre un tema o un autor en particular; una segunda parte contendrá artículos y notas sobre temáticas diversas; finalmente, en una tercera sección, se reunirán las reseñas y reseñaciones. En este número, el dossier monográfico está consagrado a C. S. Peirce, y cuenta con una presentación propia a cargo de Catalina Hynes y Jaime Nubiola.

La sección *Varia* la integran cinco colaboraciones que, sin duda, suscitarán el interés de los lectores. Un artículo de Juan Francisco Sellés sobre: «El carácter distintivo del hábito de ciencia según Tomás de Aquino», explica la diferencia entre la ciencia como hábito del conocimiento y otros hábitos inte-

lectuales; su diferencia con el intelecto agente, los actos de juzgar y el conocimiento sensible; estableciendo, finalmente, la relación entre el hábito de la ciencia con la voluntad y con las virtudes sobrenaturales.

Luego, se ubica una conferencia pronunciada por Juan F. Franck en el Centro de Estudios de Filosofía y Teología de la Orden de Predicadores en Buenos Aires, con el sugestivo título de: «La filosofía y el pecado original». Franck muestra que la razón, aunque no pueda probar la existencia del pecado de Adán, es, sin embargo, capaz de explorar la racionalidad del misterio del pecado original. Por eso su trabajo analiza algunas distinciones que provienen de la filosofía y que son necesarias para que la noción de pecado original no parezca algo absurdo, sino plausible. El mismo autor aporta a este número de *Studium* una nota para la memoria del recientemente fallecido profesor Juan Roberto Courrèges, de cuya docencia ordenada a la transmisión de la sabiduría natural se beneficiaron múltiples generaciones de estudiantes.

Ricardo Delbosco envió desde Roma un artículo titulado: «Joaquín de Fiore: una posteridad que continúa. El giro religioso de Gianni Vattimo». Este trabajo muestra cómo desde el momento en que Vattimo intenta unir el pensamiento débil con su antigua formación cristiana, el joaquinismo se hace presente en su versión posthegeliana y postheideggeriana. Indagando sobre este hecho, Delbosco explicita la esencia de la versión postmoderna del nihilismo que, resistiéndose a presentarse como pura negación, pretende hacer una propuesta positiva.

Publicamos también el trabajo de Cecilia I. Cibeira: «Cuerpo en la Filosofía de Maurice Merleau-Ponty. La tentativa merleauPontiana de corregir la conciencia abstracta, solipsista y deificada a través del re-encuentro con la corporeidad». Cibeira estudia la noción de cuerpo que obedece a la preocupación epistemológica de Merleau-Ponty por recuperar el mundo vivido en el pensar. Teniendo en cuenta que el dualismo cartesiano derivó históricamente, a través del pensamiento filosófico y científico, en la conformación de una conciencia abstracta, ahistórica y solipsista, la autora muestra cómo el filósofo francés buscó en la restauración del otro término del dualismo, la *res extensa*, la corrección de tal deformación.

Asegurando todo esfuerzo de nuestra parte, confiamos *Studium, Filosofía y Teología* a la asistencia de Nuestra Señora del Rosario, Patrona de la Orden de Predicadores, para que podamos seguir cumpliendo con los objetivos relacionados al estudio y a la propagación de la Verdad.

**Fr. Juan José Herrera OP**  
Director